

**Zeitschrift:** Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique  
**Herausgeber:** Société fribourgeoise d'éducation  
**Band:** 37 (1908)  
**Heft:** 3

**Buchbesprechung:** Bibliographie

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Quant à ce qui concerne la circulaire relative au dessin, il sera adressé à M. le professeur Laporte une invitation pour la prochaine conférence régionale, qui aura lieu à Praroman.

Reprenant la critique des leçons, M. l'Inspecteur nous dit : « L'explication d'un texte, anticipant la lecture est une absurdité pédagogique. Souvent le sens de la phrase éclaire la signification d'un terme nouveau ou d'une expression neuve. »

M. Mossu, président, nous rappelle les différents faits scolaires qui se sont passés récemment sur la Rive droite. Ependes, Zénauvaz, Arconciel ont démontré par leurs fêtes scolaires toute l'affection et toute la reconnaissance qu'ils ont pour le corps enseignant. L'exemple est à suivre.

Chacun se rend à l'invitation cordiale de M. Bochud. Il nous rassemble dans la belle salle à manger de l'auberge nouvellement reconstruite. Inutile de dire combien fut gaie et cordiale cette réunion, que M. le Dr Strago, rév. curé de Marly, honorait de sa présence.

HUGUENOT, *instituteur.*

---

## BIBLIOGRAPHIE

---

### I

**Préparation au mariage.** *Conseils à la jeunesse par l'abbé E. D.* — Fribourg, Imprimerie de l'Œuvre de Saint-Paul. — Voici une toute petite brochure qu'il faut signaler, car elle contient en raccourci les matières d'un grand ouvrage. L'auteur, M. l'abbé E. D., curé d'une paroisse fribourgeoise, a tracé dans cet opuscule d'une quarantaine de pages ce que l'on pourrait appeler la méthode à suivre par ceux qui désirent embrasser chrétiennement l'état du mariage. Les règles à observer par les intéressés sont exposées d'après l'Écriture Sainte, les enseignements de l'Église et les principes du bon sens et de la raison.

Ces quelques pages méritent d'être lues et méditées par les jeunes gens et les jeunes personnes qui se croient appelés à l'état du mariage, par les parents, qui ont le devoir de s'occuper de l'avenir de leurs garçons et de leurs filles, et par tous ceux qui sont appelés à diriger la jeunesse dans le choix d'une vocation.

M. l'abbé E. D. expose cette délicate matière sous forme de conseils à la jeunesse. Ce sont plutôt, dit-il dans le prologue, « cinq devoirs très importants que Dieu lui-même prescrit aux jeunes gens et aux jeunes personnes qui ont l'intention de s'établir ».

Voulez-vous avoir une idée générale de ces conseils ? En voici la simple énumération :

1° *Tachez de connaître votre vocation.* Sera-ce la vie religieuse, le célibat ou le mariage ? Pour connaître sa vocation, il y a des moyens à prendre. L'auteur les indique.

2° *Travaillez à acquérir pendant votre jeunesse quatre choses nécessaires aux personnes mariées, à savoir : l'instruction religieuse, la connaissance*

des devoirs particuliers à cet état de vie, la vertu, la santé et quelques ressources matérielles pour subvenir aux nombreuses dépenses que nécessite l'entretien d'une famille.

3° *Préparez-vous au mariage par une honnête fréquentation.* Recommandation est faite de ne pas commencer des fréquentations avant l'âge requis et sans avoir l'intention de contracter mariage. En dehors de ces conditions, les fréquentations deviennent illégitimes et dangereuses.

4° *Choisissez un bon époux, une bonne épouse.* Le choix n'est pas toujours facile, car l'époux ou l'épouse idéale doivent réunir un merveilleux ensemble de qualités : vertu, douceur de caractère, réputation intègre, amour du travail, économie, simplicité et modestie des goûts, sans parler des convenances d'âge, de religion, etc.

5° *Recevez chrétiennement le sacrement de mariage.* La profanation de ce grand sacrement éloignerait du nouveau foyer les bénédictions de Dieu.

Telles sont les principales idées contenues dans cet opuscule, dont la lecture est recommandée d'une manière toute particulière à la jeunesse chrétienne, par Monseigneur l'Evêque de Lausanne et Genève. En mettant en pratique les sages conseils de l'auteur, ceux qui pensent au mariage pourront trouver dans ce saint état la somme de bonheur et de grâces promise aux époux vertueux et craignant Dieu. J. D.

---

## Chronique scolaire

---

**Fribourg.** — A la liste des communes qui ont augmenté le traitement de leur personnel enseignant, il faut ajouter celle de Broc, qui vient d'élever de 200 fr. le traitement annuel de ses deux instituteurs.

**Valais.** — L'administration de l'*Ecole primaire*, organe de la Société valaisanne d'éducation, nous apprend que ce journal a compté 83 abonnés, en 1907, dans le canton de Fribourg. La Rédaction est contente. Elle doit trouver maintenant que ses petites affaires ne vont pas trop mal au delà du Sanetsch.

**Etats-Unis.** — Le Dr William Maxwell, surintendant des Ecoles, à New-York, vient d'annoncer qu'il se voit forcé de prescrire l'abandon de l'écriture verticale dans les écoles de sa juridiction. Dans les milieux commerciaux, on préfère en effet l'écriture modérément penchée, et les offres d'emploi se terminent quelquefois par ces mots : « Inutile pour ceux qui ont adopté l'écriture verticale de faire une demande ».

— Par le fait que l'enseignement pratique est très poussé dans les écoles de tout degré, aux Etats-Unis, que le machinisme y a atteint un développement extrême, que les grands brasseurs